PROYECTO PARA LA ORGANIZACION DE UN CENTRO DE DOCU-MENTACION AGROPECUARIA EN LA UNION (ANT.) / Lucía Teresa Arismendy, María Consuelo Londoño Valencia. --Medellín: [s.n], 1991. 154 hs.

Para responder a una iniciativa de la administración municipal de La Unión (Antioquia), la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Nacional, inició en el año de 1991, la creación de un Centro de Documentación Agropecuario, especializado en papa y leche.

Para el establecimiento de este Centro, se solicitó la participación de la Escuela Interamericana de Bibliotecología de la Universidad de Antioquia, a través de estudiantes de último semestre. Fue así como la asesoría de las bibliotecólogas Rocío Herrera C. directora de prácticas de la E.I.B. y Gloria Lopera Q., jefe de la biblioteca de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Nacional, iniciamos la realización de este trabajo, del cual presentamos un informe como requisito para obtener el título de Bibliotecología.

No obstante que la solicitud de la administración municipal, era suficiente justificación para la creación del Centro, iniciamos este trabajo con un estudio de factibilidad que permitiera conocerexactamente las necesidades de información agropecuaria en el municipio.

Aunque las encuestas realizadas entre agricultores, investigadores, técnicos y estudiantes universitarios demostraron una gran tendencia hacia las necesidades de información relacionadas con el área de leche y específicamente de productos lácteos, se mantuvo la idea inicial de la especialización del Centro en papa y leche, por ser la Unión, primer productor de papa y segundo productor de leche en el departamento de Antioquia.

El trabajo se realizó en ocho etapas:

Primera etapa: Elaboración del anteproyecto

Segunda etapa: Estudio de factibilidad Tercera etapa: Búsqueda de financiación

Cuarta etapa: Selección y adquisición de documentos

Quinta etapa: Descripción física y análisis de documentos

Sexta etapa: Almacenamiento y conservación

Séptima etapa: Implantación y divulgación de servicios

Octava etapa: Plan de desarrollo (1992-1994).

Además de la implantación del Centro de Documentación y buscando que ésta no solo permanezca sino que se siga proyectando, se presenta un plan de desarrollo en el cual se esbozan una serie de proyectos, algunos de los cuales pueden ser tomados para su ejecución, como trabajos de grado de estudiantes de Bibliotecología.

El plan de desarrollo comprende lo siguiente:

- Determinación de nuevos servicios
- Desarrollo de las colecciones e inclusión de nuevas áreas de acuerdo con los planes de desarrollo agrícola de la región.
 - Elaboración de microtesauros
 - Sistematización del Centro de Documentación
 - Plan de inversiones
- Propuesta para la creación de una red de información agropecuaria para los municipios del oriente antioqueño.

Para nosotros fue motivo de satisfacción el haber participado en este trabajo de proyección de la universidad hacia los municipios agrícolas de Antioquia, trabajo que se materializa en el Centro de Documentación Agropecuaria de La

Unión, el cual esperamos que sirva, no solo como respaldo para satisfacer las necesidades de información de ese municipio, sino también como soporte biliográfico para el desarrollo de los diferentes programas de educación a distancia, que desde la ciudad de Medellín, se están proyectando hacia el oriente antioqueño.

Las autoras